
第3057回例会(第35回) 5月29日(木) 昼食ビュッフェ：11:30～ 点鐘： 12:30

クラブフォーラム 担当：国際奉仕米山委員会「グローバル補助金について」

場所：焼津グランドホテル

司 会 副幹事 村松 英和 君

ロータリーソング斉唱 ソングリーダー 岡村 延昌 君

♪我等の生業 ♪おまえに

ゲスト ロータリー財団委員会 佐久間 博之 君

国際奉仕米山委員会 大畑 邦明 君

会長 奥川 将之 君

今日は、コメ不足について、私の見解をお話しさせて
頂きます。
コメ不足の要因の一つは、気候変動にあると思います。

昨年は降雨量が少なく、晴天続きで高温が続いた為、稲
穂の色付きが早く、成長途中で生育が止まってしまった
事が不作の原因だと思います。
しかし、今まで冷害で不作が続いていた北海道は豊作

だったようです。
そして、全農（全国農業協同組合連合会）やホクレン

（ホクレン農業協同組合連合会）の報告だけを信じてい
た日本政府の誤算があったと思います。
それに対して、米不作をいち早く察知していた一般の

米買付業者が一斉に値上げを始めたため、現在の価格に
なっていると思います。
そして、もう一つの要因は、生産者の減少です。玄米

60Kg当たりの買取基準となる政府買取価格が2024年は
25,000円弱です。
我が家を例に挙げると1500坪の水田を管理しています

が、この価格ですべてお米を販売しても、多く見積もっ
ても100万円です。
設備だけでも1,000万円を超えてしまいます。後、苗を

作るまでの費用も掛かります。もちろん、個人農家では
人件費を認めてもらえません。
普通に計算したらお米なんか作れません。
さて、お米の適正価格っていくらなんでしょうか。
政府が2022年度産備蓄米を60Kg役11,000円で提供しま

した。180円/Kgです。

そして、販売価格は400円/Kgですから、2.2倍です。
昨年の政府買取価格から換算すると約900円/Kgとなり、

4,500円/５Kgは妥当な価格なのかと思います。
しかし、2025年も政府買取価格はそれｈど変わらないと思

います。
従って、お米生産者が減り続けるのは止められないと思い

ます。
今日は、コメ不足問題から日本の農業の実情を少しだけお

話させていただきました。
ありがとうございました。



親睦活動・スマイル委員会 朽木 康人 君

岡村 拓弥 君（焼津南RC）

会員数 出席数 出席率
5月15日
M-UP

5月15日
確定出席率

5月29日 57(57) 36 63.16% 1名 68.42%

本人誕生祝 清水 誠一 君 (S39.6.3)

本日の暫定出席率
会員増強維持・出席委員会 良知 正浩委員長

本日の暫定出席率は、会員数57名、出席者数37で64.9％で
す。

担当：ロータリー財団委員会
佐久間 博之 委員長

国際奉仕米山委員会
大畑 邦明 委員長

演題「グローバル事業について」

先日5月24日、25日と焼津南ロータリークラブの辻会長
に誘われ（巻き込まされて）「第20回輝く瞳に会いに行
こう全国大会in加賀」に行ってきました。NHKでも放送
されたタイ・ミャンマーにまたがる小数民族のアカ族を
支援している原田義之氏がメインの会でした。チュンラ
イロータリークラブの2013-14年度会長である原田さん
は現地で学校を建て無償で教師もしているとの事でした。
今年の秋には焼津で開催との事。みなさん参加しましょ
う！

深沢 英雄 君

グローバル補助金事業の概要説明、事業の目的と要件、タ
イ・Rat Buranaロータリークラブとの連携、今後の贈呈式
と出席依頼Rat Buranaロータリークラブの特徴、今後の進
行状況と承認について、Rat Buranaロータリークラブとの
交流・締結、今後の訪問・贈呈式の予定、タイ事情などを
説明した。

創立記念日

清水 誠一 君（株）清水一級建築設計事務(S39.6.1)
良知 正浩 君 良知樹園（株）(S55.6.1)

幹事 山竹 葉子 君

①近隣クラブより例会変更等通知が来ていますので回覧
します。

②役員・委員長退任挨拶ですが、次回5日の予定は会計倉
嶋君、SAA近藤君、戦略計画危機管理村松君、会員組織
深沢君、会員増強維持出席良知君、クラブ管理運営村
田君、親睦活動スマイル佐藤君、プログラム見原君、
会場設営柴田君、国際奉仕米山大畑君です。その他の
方は12日です。ご都合の悪い方は、今日明日中にお申
し出ください。また、報告書は今週中にご提出お願い
します。

親睦活動・スマイル委員会 朽木 康人 君

幹事 山竹 葉子 君

①中島忍君の退会届が受理されました。

副幹事 村松 英和 君

①７月の例会プログラムが承認されました。
②本日例会終了後、次年度理事会を開催しますので、次
年度役員の皆様出席をお願いします。
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